

España en Marruecos

El parte de anoche
Parte oficial de anoche:
"Sin novedad en ambas zonas del Protectorado."

La recogida de fusiles
TETUAN, 19.—Ayer se recogieron siete fusiles en la zona oriental y 24 en la occidental, habiéndose impuesto fuertes multas a algunos ocultadores.

Durante el pasado mes de julio se recogieron en Larache 435 fusiles, 233 de repetición, y numerosas escopetas, pistolas y armas blancas.

El general Gómez Morato visita los campamentos

TETUAN, 20.—El general Gómez Morato, comandante general interino de Ceuta, está realizando visitas a los campamentos y posiciones, inspeccionando las tropas y los servicios.

Recibimiento en Tetuán al general Sanjurjo

TETUAN, 20.—Han regresado los generales Sanjurjo y Goded, acompañados de sus ayudantes y demás personas que han ido con ellos a la zona francesa.

Desembarcaron del "Princesa de Asturias" en Río Martín, siendo recibidos por las autoridades del poblado y los bañistas, que tributaron al general Sanjurjo una calorosa ovación.

En el palacio de la Residencia esperaban al general Sanjurjo el delegado general, don Teodomiro Aguilar; los directores de los servicios, el consul de España, el gran visir y las restantes autoridades.

Después de los saludos de rigor se retiró a descansar el general unos momentos, recibiendo después al delegado general, con quien despachó extensamente.

El general Sanjurjo se muestra satisfechísimo de las pruebas de afecto de que ha sido objeto durante su viaje por la zona francesa, no existiendo precedentes de un viaje en que se hayan hecho tantas manifestaciones efusivas a un residente español.

En todas las ciudades y campamentos tenían los viajeros preparados banquetes, y cuando, por el plan de viaje, no podían permanecer en algún punto, nuestros vecinos les invitaban a una copa de champaña, seguida de extraordinarias manifestaciones de simpatía al Mando y al Ejército español.

Tres medallas militares

TETUAN, 20.—El general en jefe, previa la información correspondiente, ha concedido hoy la Medalla Militar al coronel don Emilio Mola, por sus acertadas disposiciones en el combate del barranco de Xeruta el 30 de septiembre de 1924.

La misma preciada recompensa ha sido concedida al coronel don Miguel Abriat y al teniente don Luis Capaz. Al primero, por su intervención al ocupar Morro Viejo el 23 de septiembre de 1925, y al teniente Capaz por su heroico comportamiento el día primero de octubre del mismo año en la operación sobre el monte Amekran, en la que, además, encontró gloriosa muerte.

Noticias diversas

LARACHE, 20.—Durante la ausencia del general Sousa, que se encuentra disfrutando varios días de permiso, se ha hecho cargo del despacho de la zona el coronel López Gómez.

Ha marchado a San Sebastián y otras poblaciones de la Península el notable musulmán Abselem Ermiqui, jefe del bajalato de Alcazarquivir.

Entre los próximos festejos que se celebrarán en esta plaza figuran varios partidos de fútbol, en los que tomarán parte equipos de Málaga y Rabat.

La Sociedad Española de Beneficencia organiza una verbena para recaudar fondos.

La Aviación

MELILLA, 20.—Siete aparatos pertenecientes a las escuadrillas de Tauima han marchado al aeródromo Herráiz.

En uno de los aviones iba el teniente coronel Gonzalo, quien se propone, cumpliendo las órdenes de la superioridad, designar el nuevo emplazamiento de este último campo de aviación.

Se desiste del salvamento de un buque encallado

MELILLA, 20.—En vista del mal estado en que se halla el casco del vapor "Alerce", encallado en la costa cercana a Cabo Quilates en el pasado abril, se ha desistido de salvarlo, pues los trabajos importarían más que el valor del buque.

Banquete al nuevo coronel del Tercio

MELILLA, 20.—El jefe del Tercio, coronel Sanz de Larín, ha sido obsequiado por sus compañeros de promoción con un banquete, celebrado en el Casino Militar.

Ecós de sociedad

Han salido: para Liérganes, la condesa de Ardales del Río; para El Espinar, el conde de Finat; para Ampuero, doña Josefa Jiménez; para La Corderoña, don Antonio Margeli; para Caldas de Besaya, doña Rosario Manzanque; para Carranza, don Francisco García y doña Tomasa López; para La Coruña, las señoritas María y Fer-

nanda Cárdenas; para Baños de Santa Teresa, doña María Tiscar, y para Loyola, el conde de Santa María de Paredes y los marqueses de Inicio.

Han salido para Berna, la condesa de Yalllellano; para Sabrún, la vizcondesa viuda de Ayala; para Carresse, el marqués viudo de Camarasa; para San Sebastián, la señorita María López de Ceballos; para Deva, don Mariano Oliver, y para Chozas de la Sierra, don Jesús García Colomo.

Se ha ascendido al empleo de capitán, en propuesta extraordinaria, al teniente de Caballería, Su Alteza el infante don Gabriel, hermano del infante don Carlos.

Han marchado a Biarritz el marqués de Bellamar y los condes de Finat. A San Sebastián, el duque de Pastrana. En esta capital se encuentra nuestro embajador en Londres, señor Merry del Val.

Ha regresado de La Rábida el pintor señor Vázquez Díaz.

Invitada por Sus Majestades para tomar parte en las regatas de Santander, Bilbao y San Sebastián, es huésped de los Soberanos en La Magdalena la duquesa de la Victoria.

La Reina Cristina ha visitado a la marquesa de Moctezuma, que se halla ligeramente enferma.

También ha ascendido al mismo grado el de Húsares de la Princesa, marqués de la Vega de Boecillo.

DESDE PARIS

La denuncia de "La Acción Francesa".—Firma del Tratado con Alemania.—Informaciones desmentidas

PARIS, 20.—"La Acción Francesa" denuncia que un súbdito belga fué recibido en el Ministerio de Justicia, donde se ha fraguado un plan, merced al cual se provocarán incidentes en Bélgica, con la finalidad de que sea expulsado León Daudet. Para coadyuvar a dicho plan han salido, según el mencionado periódico, para la frontera, diez inspectores de la Seguridad Nacional.

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Aristides Briand, ha firmado el acuerdo comercial francoalemán, recientemente concertado.

En el Ministerio de Hacienda han declarado infundadas las informaciones publicadas por algunos periódicos, según las cuales le falta a Francia emplear cerca de 1.000 millones de marcos en la utilización de las prestaciones alemanas, reguladas por el plan Dawes.

Hacen observar en el Ministerio a este respecto que la parte que corresponde a Francia en la anualidad que termina el día 31 del corriente mes de agosto es inferior a dicha cantidad de 1.000 millones.

Por otra parte, los contratos, que han sido transmitidos ya a la Comisión de Reparaciones, absorben casi por completo la expresada anualidad.

Todos los contratos que se tramitan en el Ministerio serán enviados a la Comisión antes de fin de mes, y bastarán a cubrir la diferencia que pudiera existir.

Manifestaciones del señor Painlevé

PARIS, 20.—El Consejo de ministros celebrado ayer ha despachado los asuntos de trámite.

A la salida del Consejo, el ministro de la Guerra, señor Painlevé, ha declarado a los periodistas que continúan las conversaciones entre los Gobiernos de París, Londres y Berlín, a propósito de la cuestión de los efectivos de las tropas aliadas de ocupación en Renania, añadiendo que no se ha tomado todavía decisión alguna en lo que a este asunto se refiere.

EL TEMPORAL REINANTE

Nota del Observatorio

"Se ha trasladado al mar del Norte la depresión del Canal de la Mancha. Las altas presiones continúan al Suroeste de nuestra Península aumentando de intensidad. La temperatura máxima fué de 37 grados en Murcia, y la mínima de 6 en Avila. En Madrid, la máxima fué de 23,3 y la mínima, 12,6.

Tiempo probable en veinticuatro horas.—Cantabria y Galicia, vientos moderados del cuarto cuadrante, lluvias y marejada. Resto de España, buen tiempo.

Servicio especial para Marruecos.—A las once, buen tiempo.

Tempestad en las costas inglesas

LONDRES, 20.—Violentas tempestades, acompañadas de lluvias torrenciales, azotan en la actualidad la costa meridional de Inglaterra, principalmente Folkestone y el condado de Derby.

Varios barcos pesqueros, que se encontraban anclados en la embocadura del río Axe, fueron arrastrados por la impetuosidad de la corriente y arrojados por ella, después, contra la orilla.

Los daños materiales son de alguna consideración. Hasta ahora no se tienen noticias de que haya habido que lamentar desgracias personales.

El Congreso Dental Internacional de Copenhague

COPENHAGUE, 20.—Han terminado las sesiones del Congreso Dental Internacional para el que fué elegido presidente el delegado español doctor don Florestán Aguilar, y secretario general el doctor Villain, y al que han asistido representaciones de numerosos países.

La nota saliente de las conclusiones aprobadas son las referentes a la influencia de los dientes infectos como causantes de enfermedades mentales y la conveniencia de que las madres se alimenten con sustancias ricas en vitaminas para obtener en los niños dientes inmunizados contra las caries.

Al terminar el Congreso, el Rey de Dinamarca otorgó la cruz de comendador de la Orden de Danabrog al presidente don Florestán Aguilar, y la cruz de Caballero de la misma Orden al secretario general del Congreso, doctor Villain.

La próxima reunión se celebrará en Colonia, en agosto de 1928.

DE AMERICA POR CABLE

La sublevación de los indios bolivianos

El levantamiento indio.—Una nota de la Legación de Bolivia

La Legación de Bolivia nos ruega la publicación de la siguiente nota:
"Con harta frecuencia, y tratándose especialmente de las Repúblicas hispano-americanas, se atribuye casi exclusivamente a los Gobiernos la mala situación de determinados problemas, sin prestar atención a otros muchos factores desfavorables que se oponen, a despecho de los mejor intencionados gobernantes, a una pronta y satisfactoria solución. Tal ocurre en Bolivia respecto al estado en que se encuentra la clase indígena.

Bolivia es un país, en el cual una gran parte de la población de los campos, y sobre todo de la altiplanicie, está formada por los naturales, únicos seres capacitados, desde la época del coloniaje, para el duro trabajo de las minas, y hoy por hoy, para el cultivo de las tierras en esas elevadas mesetas. La diversidad de razas, idiomas e idiosincrasia de esos pobladores, así como las grandes extensiones que los separan de los centros de actividad industrial y de las ciudades importantes, aparte de otras causas, que sería pueril atribuir exclusivamente a los Gobiernos, empeñados durante estos últimos años en establecer medios de comunicación, hacen que la educación del indio y su incorporación definitiva a la nacionalidad sean sumamente difíciles y a realizarse a largo plazo.

Esa misma incapacidad social del indio ha hecho que, en las diversas convulsiones políticas por las que ha atravesado la República, no haya intervenido. Los pocos levantamientos que se han realizado hasta ahora han obedecido siempre a un deseo de reivindicación de sus tierras, o han sido provocados por los abusos de malos patrones, y no de los Gobiernos, que no pueden tener ningún interés en mantener ese estado de cosas.

Las comunicaciones oficiales que atribuyen los últimos sucesos a propaganda comunista, se basan estrictamente en documentos autógrafos publicados por la Prensa boliviana, que acaba de llegar a Madrid, comprobando la existencia de un vasto plan, que fué descubierto el 15 de julio último, y que tenía visibles vinculaciones con el levantamiento que acaba de producirse y de ser sofocado por el Ejército."

Informes cablegráficos de La Paz

LA PAZ, 20.—El ministro de la Guerra ha conferenciado extensamente con el Presidente de la República, asistiendo a la entrevista el ministro de la Gobernación y dos jefes de Estado Mayor. A dicha reunión se le atribuye excepcional importancia, por creerse que en ella se ha tratado del plan general de operaciones militares para sofocar por completo la rebelión de los indios, y asegurar su sumisión a las autoridades.

De las operaciones militares en Cochabamba se ha encargado el general Castillo.

El ministro de la Gobernación ha anunciado una nota en la que se detallará la marcha de los sucesos de Potosí, aunque ya pueden considerarse virtualmente terminados, después de las brillantes operaciones militares.

Asegura el ministro que las comunicaciones con el Sur se verifican normalmente, y que las interrupciones y retrasos de estos días se ha debido solamente a las necesidades de movilización de tropas, y no, como se había dicho, a que los sublevados se hubiesen apoderado de parte de las líneas.

En Nicaragua se reorganizan las tropas liberales

LONDRES, 20.—El jefe liberal nicaragüense señor Halgo se ha negado también a entregar las armas, y está reorganizando sus tropas par continuar la lucha en combinación con Sandino. Cuenta con varios centenares de soldados bien armados, y diariamente se adhieren al movimiento correligionarios de diversas procedencias.

El ministro de Norteamérica, mister Eberhart, y el jefe de la ocupación, gene-

ral Logan Feland, han salido con rumbo a Motto, campamento general de Halgo, para conferenciar con este jefe e inducirle a entregar las armas.

MEJICO

El Clero mejicano

ROMA, 20.—En los círculos eclesiásticos mejicanos de Roma se desmiente formalmente que los obispos mejicanos hayan aceptado una invitación del Gobierno para regresar libremente a sus diócesis.

Se añade que el Clero y los católicos mejicanos no se reconciliarán con el Estado mejicano sino después de la abrogación de las leyes hostiles a la Iglesia.

La producción de cinc

MEJICO, 20.—Según los datos facilitados, la producción de cinc en la República durante el primer trimestre de este año ha sido de 24.030.885 kilos, o sea el 158, 12 por 100 más que el mismo trimestre del año anterior.

Censo de población de Minas Geraes

RIOJANEIRO, 20.—Según la Sección de Estadística General del Estado de Minas Geraes, la población de dicho Estado es de 6.950.415 habitantes, o sea 1.042.241 más que en 1920.

Las relaciones argentinoitalianas

Inmigración y colonización

BUENOS AIRES, 20.—El embajador de Italia, D. Alberto Martín Franklin, interviniendo en la cuestión suscitada por los recientes decretos sobre emigración, ha declarado que en las polémicas sostenidas estos días por la Prensa se ha dado a aquellos decretos una interpretación equivocada, por lo que respecta a la emigración italiana.

Estima que no se trata en los mismos de medidas exclusivamente argentinas, sino de disposiciones tomadas de repetidos acuerdos de los Congresos sobre emigración, en los cuales se han tomado todos los acuerdos con carácter general.

El permiso de emigrar de su país a todos los italianos que tengan parientes comprendidos dentro del tercer grado de relación, favorece grandemente a la Argentina, donde las grandes colectividades se han formado a base de dos terceras partes de inmigrantes.

Estima el señor Franklin que las medidas dictadas por el Gobierno italiano contribuirán a dar la emigración italiana en la República Argentina el lugar que le corresponde en los grandiosos proyectos de colonización que las Empresas ferroviarias están llevando a cabo con el apoyo del Gobierno argentino.

El Comité permanente de la Exposición de Sevilla

SEVILLA, 20.—Se ha reunido la Comisión permanente de la Exposición. Se ha dado cuenta de que ha sido aceptada por el Ayuntamiento la propuesta del Comité de rotular un paseo del Parque de María Luisa con el nombre de Rodríguez Caso, iniciador de la Exposición.

Se ha recibido una comunicación de nuestra Legación en el Perú, en la que se participa que se acepta por el Gobierno de aquella República el presupuesto formado por el arquitecto de la Exposición para la construcción de un pabellón permanente del Perú.

Se acordó comisionar al secretario y director de explotación de la Exposición para que realicen una propaganda comercial y gestionen la asistencia a la Exposición de todas las regiones de España. Dichos señores comenzarán el viaje por Asturias y Galicia.

El secretario de Abd-el-Krim a trabajos forzados

RABAT, 20.—El legionario Otto Klems, que desempeñaba el papel de secretario cerca de Abd-el-Krim, ha sido juzgado ante un Consejo de guerra por los delitos de desertión y traición.

El fiscal solicitó para el procesado dos penas de muerte; pero el defensor, en un brillante informe, supo justificar que el acusado no era en realidad el personaje que figuraba en los autos, y que había una confusión de nombres debida a que el legionario solía usar el de Bel-Hadj, muy semejante con el de El Hadj, autor de los numerosos hechos delictivos que se achacan a Otto Klems.

En su vista se ha condenado a éste a siete años de trabajos forzados.

La Sociedad de Naciones

LONDRES, 20.—"Daily Telegraph" dice que la próxima reunión de la Sociedad de Naciones se abrirá dentro de un ambiente de protesta, para el cual han dado la norma las declaraciones de De Jouvenel.

Los pequeños Estados se inquietan al ver su papel empujados por la actitud que han tomado las potencias de separarles de la discusión de los grandes problemas europeos, resueltos por anticipado en conversaciones particulares entre los principales ministros de Negocios Extranjeros.

TELEFONO DE "LA OPINION": 13547.

Noticias de provincias

Una botadura

VIGO, 20.—Ayer tarde se ha verificado la botadura del vapor pesquero "Aragón", de 200 toneladas. Es el primer buque con casco de acero que se construye en los astilleros vigueses. La botadura fué feliz.

Una nota del delegado de Abastos

SEVILLA, 20.—El delegado de Abastos ha facilitado a la Prensa una nota diciendo que hay un verdadero descuido en los mercados y en el abastecimiento general de Sevilla; que los mercados se rigen por medios primitivos, debiendo crearse una Bolsa de contratación de artículos de primera necesidad, sobre todo de cereales y aceite, para que sepan siempre los precios que deben regular las ventas por menor. Dice también que no comprenden cómo pueden desenvolverse sus negocios los vendedores de los mercados y cómo pueden ganar dinero, dada su falta de cultura y conocimiento de las más elementales reglas de contratación.

La reconquista de Málaga

MÁLAGA, 20.—Se celebró el aniversario de la reconquista de Málaga con una función religiosa en la catedral, asistiendo las autoridades locales. Hubo el acostumbrado sermón de conmemoración del hecho histórico.

Cargamento de maíz

PALMA DE MALLORCA, 20.—El que anuncia la próxima llegada del vapor "María Rousson", que conduce 2.500 toneladas de maíz, destinadas a los ganaderos de la provincia, sin que pueda venderse partida alguna ni a almacenistas ni a revendedores. La adquisición del maíz está controlada por la Junta provincial de Ganaderos.

Para el Congreso cerealista

VALLADOLID, 20.—Continúan recibiendo adhesiones para el Congreso Nacional Cerealista. Ante la afluencia de Congresistas, que coincidirán con los ferosteros que vendrán a las ferias del mes de septiembre, se ha ocupado el Congreso de buscar hospedaje para los congresistas.

En las esquinas se han fijado bandos, suscritos por el comisario del Congreso, en los que incita a los labradores del pueblo a que se sumen a acto tan importante.

La industria textil

ALCOY, 20.—Está convocado el Comité paritario, para comenzar el estudio de las tarifas definitivas de trabajo por las que habrán de regirse los jornales de la citada industria. Los vocales obreros presentan unas tarifas en las cuales se aumenta el salario, justificándolas en razones de orden moral. Los patronos, en las suyas, hacen ligeras modificaciones a las que ahora provisionalmente rigen.

El Colegio de Huérfanos de Hacienda

TERUEL, 20.—Una Comisión de oficiales de Hacienda, integrada por D. Vicente Royo, D. León Cano y D. Cipriano Gálvez, visitó al alcalde para darle las gracias, en nombre de todos los compañeros de la Delegación, por el acuerdo tomado ayer por el Ayuntamiento de ofrecer al Gobierno los terrenos gratis para instalar en esta ciudad el Colegio de Huérfanos de Funcionarios del Cuerpo de Hacienda.

El alcalde, señor Vargas, estimó mucho la visita y pidió a los funcionarios de Hacienda apoyen los deseos del Ayuntamiento.

Los daños de las tormentas

PAMPLONA, 20.—Una tromba de agua que cayó en Valcarlos arrastró el puente que existe sobre el río del mismo nombre que señala la frontera con Francia. En la fábrica de electricidad produjo importantes averías, a consecuencia de las cuales no hay fluido en toda aquella zona. La carretera ha quedado destruida por varios sitios y se ha interrumpido la circulación de toda clase de vehículos. También se reciben noticias de haber descargado grandes tormentas en los pueblos de Escabarte, Sangüesa y Olabar. No ocurrieron desgracias personales.

El Museo del Traje regional

BILBAO, 20.—El presidente de la Diputación ha recibido una invitación de la Junta del Museo del Traje regional e histórico para que la Diputación de Vizcaya envíe algunos modelos de trajes típicos del país a la Exposición del Traje regional que organizada por dicho Museo se celebrará en Madrid, en igual forma que la de 1925.

Los restos del explorador Iradier

VITORIA, 20.—Han celebrado una entrevista el jefe del Giro Telegráfico, señor Nanclares, y el alcalde, señor Iglesias, para tratar del traslado de los restos del explorador del Muni, señor Iradier.

El señor Nanclares mostró una carta del general Orgaz, el cual vendrá a Vitoria para ultimar detalles del homenaje póstumo que ha de rendirse a tan ilustre vitoriano.

El programa será llevado después al general Jordana, que será quien asista a los actos que se celebren y representará en ellos al Gobierno.

Los deportes

Boxeo.—El Cinturón de Madrid
Apoche, con extraordinaria animación, dió comienzo en el campo de deportes de la Agrupación Deportiva Ferroviaria el torneo del Cinturón de Madrid de Boxeo, "amateurs", de 1927. Hubo siete combates y se registraron los siguientes resultados:

En primer lugar combatieron los moscas Eusebio Cano Calvo y Felipe Manzanera López. Venció Cano Calvo por puntos.

Fernando Herlín García derrotó a Andrés Illana por inferioridad manifiesta. Pesos gallos.

Manuel Casado García, venció por puntos a Miguel Vaquero Hernández. Moscas.

En cuarto lugar contendieron Miguel Latorre Monterde y Benito Varea Redondo, gallos. Quedó vencedor Varea, por abandono de su contrario.

Agustín Quintela Rubio venció a Jesús Datas González, por puntos. Pesos moscas.

Setián y Muñoz, pesos ligeros, llegaron al final del encuentro, y quedó victorioso por puntos Setián.

En último lugar contendieron los pesos ligeros Teodoro Cañete García y Luis Manzanedo Reyes. La victoria se le otorgó a Cañete por descalificación de su contrario.

En honor de Uzcudun

SAN SEBASTIAN, 20.—El día 28 se celebrará en el frontón Urumea una velada de boxeo organizada por las Sociedades deportivas como homenaje a Paulino Uzcudun.

Glick vence a Routis

NUEVA YORK, 20.—El boxeador Joe Glick ha vencido a los puntos al campeón francés de peso pluma Andrés Routis. El combate fue en todo momento muy reñido y el americano mostró superioridad suficiente para obtener la victoria en aquella forma.

Ha sido acordada la suspensión de Delaney

NUEVA YORK, 20.—La Comisión de Boxeo del Estado de Nueva York ha suspendido al entrenador Kenly y a varios de los boxeadores de su equipo, entre ellos a Delaney y a Routis.

La Comisión ha declarado que el motivo de esta decisión obedece a no haberse presentado ante ella el señor Reilly para explicar las razones que pudieron existir para que Delaney no cumpliera el compromiso que había contraído de combatir contra Jack Sharkey.

Algunos periódicos neoyorquinos aseguran que la verdadera causa de la suspensión es el que la Comisión no se halla satisfecha por el desarrollo del combate entre Delaney y Uzcudun.

Uzcudun luchará con Sharkey en noviembre

NUEVA YORK, 20.—El conocido empresario Tex Richard ha firmado un contrato con Paulino Uzcudun para un combate contra Sharkey, que se celebrará en el Madison Square el 18 de noviembre próximo.

Las condiciones de este contrato son en extremo favorables al vasco, pues percibirá un mínimo de 50.000 dólares, además de un tanto por ciento en la recaudación que sobrepase la cifra que se determina. También tendrá derecho a los beneficios totales que se obtengan por la proyección de la película de la lucha en España y a la mitad de los que produzca en el resto de Europa. Su rival, Sharkey, percibirá un tanto por ciento considerable en los beneficios que la proyección de esta película produzca en América.

Interrogado Paulino por un periodista, ha confirmado la anterior noticia, añadiendo que tiene seguridad de vencer a su contrario.

NUEVA YORK, 20.—Paulino Uzcudun acaba de firmar con Tex Richard un importante contrato, que viene a ser el complemento del anterior.

En el caso de que Uzcudun logre vencer a Sharkey, peleará para conquistar el campeonato del mundo de 1928.

Las condiciones económicas de este segundo contrato son ventajosísimas para Paulino, pero no han sido publicadas.

Concurso hípico en Santander

SANTANDER, 20.—Se celebró el concurso hípico en los Campos Esper, del Sardinero. Asistió mucho público. El primer premio era la Copa Botín y 600 pesetas. Lo ganó el caballo "Arco Iris", montado por D. Carlos Azcárraga; el segundo premio, de 350 pesetas, lo ganó el caballo "Repercutivo", de D. Julio García Fernández; el tercero, de 250 pesetas, lo ganó "Palpo", montado por D. Angel Gonzalo, y entró en cuarto lugar "Zalamero", del marqués de los Trujillos.

Atletismo.—Los atletas en los Juegos Olímpicos

AMSTERDAM, 19.—Se han celebrado dos importantes reuniones de la Internacional Amateur Athletic Association, en las cuales se ha debatido largamente el acuerdo adoptado recientemente por el Comité ejecutivo internacional olímpico en su reunión de París sobre el "manque a gagner" de los futbolistas.

Como consecuencia, se ha votado la siguiente declaración:

"El Consejo de la I. A. A. A. deplora la decisión adoptada por el Comité Internacional Olímpico, por la que se acepta que los jugadores de fútbol podrán recibir una remuneración durante el tiempo que se dedican al "sport", a condición de que la perciban por mediación de sus patronos, en cuyas condiciones tendrán derecho a participar en los Juegos de Amsterdam.

El Consejo de la I. A. A. A. llama la atención del mundo entero acerca del hecho reglamentariamente prohibido en todos los países afiliados a la Internacional, y muy especialmente, a los atletas que no pueden percibir indemnización alguna por el tiempo consagrado al "sport", bajo pena de perder la calificación de "amateur".

Comentando esta resolución, Mr. Wall, secretario de la Asociación británica de fútbol, ha declarado estar de acuerdo con tal criterio, expresando su temor, por otra par-

te, de que Inglaterra no concurra al fútbol olímpico por incompatibilidad absoluta con la nueva forma de "manque a gagner".

Una proeza atlética

LONDRES, 19.—Telegrafían del Cabo que el famoso atleta andarín Arthur Newton acaba de realizar una "performance" extraordinaria, recorriendo una distancia de 60 millas (próximamente 96 kilómetros) en siete horas, treinta y tres minutos, cincuenta y cinco segundos.

El marchador terminó su "paseo" en magníficas condiciones físicas, e hizo el esfuerzo por afición al deporte, ya que se trata de un "amateur" perfecto.

Ciclismo.—El Criterium suizo

GINEBRA, 19.—Se ha celebrado la sexta carrera Criterium ciclista de "routiers", organizada por el Comité suizo.

La prueba se disputó en el circuito de Bouchet, sobre una distancia de cien kilómetros, y fué presenciada por muchos millares de aficionados.

Se clasificó vencedor el nuevo campeón del mundo, el italiano Binda, que hizo el recorrido en 2 h., 43', 45", batiendo el "record" establecido por Linari, en 1925, con 2 h., 54', 42". En segundo lugar entró el propio Linari, que lo hizo en 2 h., 50', 11", seguido de Henri Suter a un cuarto de rueda y Carlos Pelissier a una rueda.

Prohibida la reproducción de documentos archivados

A partir de ayer, por una Real orden publicada en la "Gaceta" queda prohibido en absoluto obtener copias y fotocopias en serie de documentos existentes en los Archivos o en cualquiera otros establecimientos o Centros del Estado. Sólo podrán concederse en casos excepcionales y de Real orden.

Sólo se permitirá la obtención de copias o fotocopias de un documento determinado o de parte del mismo, previa solicitud que a él se contraiga, en la que el peticionario habrá de precisar la parte del documento, ya investigado, que trate de fotocopiar, que se concederá por el jefe del establecimiento en que el documento se custodie, dando cuenta inmediata a la superioridad.

El fondo político de las Trades-Union

LONDRES, 20.—El Congreso de las Uniones laboristas ha mandado imprimir millares de folletos que se están distribuyendo individualmente a todos los sindicalistas de la Gran Bretaña.

A cada uno de estos folletos va unido un boletín especial con el cual cada sindicalista autorizará, si lo desea, a su Sindicato a deducir de su cotización semanal una suma anfitma que irá a aumentar el fondo político del Congreso de Uniones laboristas.

En los círculos laboristas se asegura que apenas un solo obrero entre diez mil se opondrá a que una parte de su cotización sirva para nutrir el fondo político del Congreso. Con ello se da la razón a la opinión liberal, la cual ha sostenido siempre que la nueva ley sobre las actividades políticas de los Sindicatos no puede tener otro efecto que provocar enojosas discordias entre el capital y el trabajo, sin que se alteren materialmente los hechos.

EL ATRACO DE ZARAGOZA

No parece el dinero robado

ZARAGOZA, 20.—Los individuos que hicieron víctima de un atraco al cobrador de una fábrica de regaliz declararon a raíz de su detención que en la huida habían abandonado el saco que robaron en una finca llamada de Larrinaga; y en vista de ello, el juez militar que instruye este sumario dispuso que hoy se verificara una diligencia de inspección, para comprobar aquel extremo.

En efecto: dicha autoridad se trasladó al lugar indicado con uno de los procesados, apellidado Noer, y al llegar a unos zarzales que habían sido señalados por éste fué hallado un pañuelo del detenido con 20 duros dentro, y pocos metros más allá la gorra y la corbata de Estrada, el atracador que aún no ha sido habido.

Se supone que el saco con el dinero, o no estuvo nunca allí escondido, o se lo ha llevado alguien que pasara por aquel lugar en los días transcurridos desde la fecha del suceso.

La guerra en China

Ha sido tomado Nankin

SHANGAI, 20.—Las tropas nordistas han ocupado Nankin. Se han producido varios incendios por el bombardeo de la Artillería.

En Shanghai reina inquietud, temiéndose que ocurran incidentes ante la retirada del Ejército del Sur.

El viaje del Rey Faical

LONDRES, 20.—Ocupándose del viaje del Rey Faysa, el "Daily News" dice:

"En Whitehall se declara que no se ha hecho ni se ha estudiado ningún preparativo respecto a la visita del Rey Faysal a Londres. Se sabe, sin embargo, que desea discutir cierto número de cuestiones con el Gobierno británico, y es posible que un representante del departamento de las Colonias se traslade a París para entrevistarse con él. Uno de los asuntos es la admisión de Irak en la S. de N., y otro es una posible modificación de los arreglos militares y financieros entre su Gobierno y el nuestro. Es posible, sin embargo, que el Rey Faysal prefiera yepir a Londres.

Llega el Rey Faical

MARSELLA, 20.—Ha desembarcado en este puerto el Rey Faysal. Pasará un mes en Vichy o en Aix-les-Bains.

El viaje no tiene ningún carácter político.

EL SUCESO DE AYER TARDE

Chocan dos automóviles en la carretera del Pardo y resultan siete heridos

Siendo uno de ellos nuestro compañero señor Martín de Nicolás

En la carretera del Pardo, frente al restaurant "La Huerta", ocurrió ayer tarde un choque entre un autobús y un automóvil, resultando heridos a consecuencia del accidente siete personas, dos de ellas graves.

Marchaba, aproximadamente a las dos y cuarto de la tarde, con dirección a El Planio, el autobús núm. 1.726-A, cuyo servicio de viajeros hace, cuando un automóvil, propiedad del señor Grasset, que como se sabe tiene en aquel lugar establecidas sus fábricas al hacer un viraje para entrar en dicha fábrica, fué alcanzado por el autobús, que, por efecto del encontronazo, volcó en la cuneta.

Las personas que presenciaron el accidente acudieron con gran rapidez a auxiliar a los heridos, conduciendo a unos a la Casa de Socorro del distrito de Palacio, y al resto a la sucursal de dicho establecimiento benéfico del Puente de Segovia, siendo asistidos por los facultativos de guardia los señores siguientes: don Arturo Cimarra Ortega, con domicilio en Arenal, 24, de lesiones diversas en la boca y nariz, a más de conmoción cerebral y visceral, calificándose de grave su estado; el vicesecretario general de la Compañía Telefónica y querido compañero nuestro de Redacción, don Francisco Martín de Nicolás de Osmá, que vive en Cardenal Cisneros, 56 y sufre lesiones en la cabeza y nariz de pronóstico reservado; D. Emilio Rebullas, herida y contusiones en la frente, leves; D. Luis Cabanna, magullamiento general y contusión en la pierna derecha.

También fueron asistidos el ayudante del chófer, Amores Fernández García, de diversas heridas y contusiones en el epigastrio, de pronóstico grave, y José Sanguinetti y Jacinto Díaz Pelegrin, de lesiones sin importancia.

Una vez convenientemente asistidos, pasaron a sus respectivos domicilios.

El verano de la corte

Fiesta en el Palacio de la Magdalena
SANTANDER, 20.—En el Palacio de la Magdalena se celebró anoche el baile con que los Reyes poseguiraron a las damas aristócratas de esta localidad.

El acto se verificó en el salón azul, amenizado por la orquesta Romallí.

Como es costumbre en estas fiestas, D. Alfonso y su augusta esposa bailaron con distinguidos aristócratas. Entre otras muchas personas asistieron el general Primo de Rivera, el duque de Tetuan y sus ayudantes, la oficialidad de los buques "Méndez Núñez" y "Detroit", los embajadores de los Estados Unidos y Alemania, los duques de Santaña, Lecera y Alba; los marqueses de Carisbrooke, Torres de Mendoza y Villabragima; y los condes de la Maza, Medceda, Fuerto y otros.

En el comedor de gala se instaló un magnífico "bufet" y los jardines presentaban un sorprendente aspecto ante lo fantástico de su iluminación.

Regalo de un palacio a la infanta doña Paz

SANTANDER, 20.—Hace unos días los Reyes estuvieron en el pueblo de Santillana, acompañados del conde de Güell, para visitar el palacio que el vecindario dedica a la infanta doña Paz.

El alcalde de Santillana, después de obtener el permiso del Rey para efectuar este regalo, y cumpliendo con ello un deseo del Soberano, transmitió a la infanta el acuerdo del vecindario de Santillana.

Ayer se recibió en ésta el siguiente telegrama de la infanta:

"El modo tan español, tan castellano y tan montañés de pedir su consentimiento al Rey antes de ofrecérmelo lo que fué el sueño de mi vida, aumenta mi alegría y mi agradecimiento al aceptarlo.—Infanta Paz."

En virtud de este telegrama, el alcalde ha dirigido un manifiesto al vecindario comunicándole la grata nueva y exhortándole par que tribute a la augusta señora a su llegada a Santillana un recibimiento digno de quien habiendo nacido en el alcázar de Madrid y vivido en el palacio de Baviera, manifiesta su gratitud al decir que fué ilusión de su vida: habitar una casona de Santillana.

El santo de dos infantas

SANTANDER, 20.—Con asistencia de los Reyes, se verificará el próximo día 25 el acto de inaugurar la nueva fábrica de cables. En ella se dará trabajo a más de mil obreros.

Los Soberanos han enviado expresivos telegramas de felicitación a las infantas doña Luisa y doña María Luisa con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica.

El Soberano y los infantas doña Beatriz y D. Jaime estuvieron en el campo de "tennis".

El viaje del Rey a Galicia, a Marín y Pontevedra

PONTEVEDRA, 20.—El presidente de la Diputación ha regresado de Santander, donde conferenció con el general Primo de Rivera, y confirma la noticia de que el día 20 del mes próximo llegará a Marín y a Pontevedra Su Majestad el Rey, acompañado del jefe del Gobierno y del ministro de Marina.

OVIEDO, 20.—La marquesa de Argüelles ha manifestado que el día 17 de septiembre vendrá Su Majestad el Rey a Asturias. Hará el viaje por mar desde La Coruña, y después de visitar el interior de la región, irá, también por mar, a Ribadesella, alojándose en la residencia veraniega de la marquesa. También anunció ésta que el ministro de la Guerra se propone llegar a Oviedo el día 25 del actual, para visitar la fá-

brica de armas, permaneciendo hasta el día 27 en el palacio de Ribadesella.

El jefe del Gobierno, en Santander.—Visita al crucero "Detroit"

SANTANDER, 20.—El general Primo de Rivera y el duque de Tetuan visitaron ayer mañana el crucero norteamericano "Detroit". Les acompañaba el embajador de España en Washington, don Alejandro Padilla. A bordo fueron recibidos por el embajador de los Estados Unidos, mister Hammond, el comandante del crucero y toda la oficialidad. La tripulación, formada sobre cubierta, fué revista por el jefe del Gobierno y el duque de Tetuan.

Después de recorrer el buque, el presidente y el ministro fueron obsequiados con un "lunch", pronunciándose entusiastas brindis. Al abandonar el crucero se les despidió con iguales honores que a la llegada.

Combinación de gobernadores

El presidente, una vez terminada su visita al crucero americano, se dirigió al yate de los duques de Sutherland, donde almorzó con dichos aristócratas y las infantas doña Beatriz y doña Cristina.

A las cuatro de la tarde marchó el jefe del Gobierno al Palacio de la Magdalena, donde despachó con el Monarca por espacio de media hora.

A la salida, el presidente manifestó a los informadores que la visita había sido de despedida. Añadió que había tratado con el Soberano de la combinación de gobernadores, a base de los de Segovia, Toledo, Cádiz y Lérida, y que una vez que hablara del asunto con los ministros se haría pública la combinación.

DESDE ALEMANIA

El record de velocidad en canoa automática

El conocido industrial y sportsman alemán Fritz von Opel acaba de batir, en una canoa automática construída, bajo su dirección, en su propios talleres y provista de dos motores, el "record" de velocidad. Durante las pruebas, verificadas en el alto Rin, la nueva canoa consiguió—por primera vez en la historia del automovilismo náutico—deslizarse sobre las aguas a más de 100 kilómetros por hora. En las carreras internacionales de otoño, ese extraordinario galgo acuático, tripulado por el propio von Opel, será sin duda un temible concurrente.

La nueva Opera de Berlín

El nuevo gran Teatro de Opera—el más moderno y espacioso de Europa—con que Berlín contará a partir del próximo mes de enero—ocupará, hacia el final del paseo Unter den Linden, el mismo emplazamiento que la antigua Opera Real, cuyas representaciones hubieron de interrumpirse hace más de dos años en vista de que el histórico edificio amenazaba ruina. Las dificultades técnicas que ha sido preciso vencer para cegar las importantes filtraciones del vecino río Spresé—causa del peligro de derrumbamiento en que fué puesta la Opera antigua, han hecho que las obras de reconstrucción resultaran en extremo laboriosas y hubieran de prolongarse durante mucho más tiempo de lo que en principio se había supuesto. El escenario del nuevo teatro tendrá 28 metros de ancho y 23 de profundidad, con escenas laterales auxiliares de 13 metros de ancho y 17 de profundidad cada una, y el sistema de iluminación escénica será el más completo y complicado de que hasta hoy disponga teatro alguno en el mundo. El coste total de las obras de reconstrucción ascenderá a muy cerca de 10 millones de marcos.

Un velódromo para 30.000 espectadores

A pesar de los progresos del motorismo, los fanáticos de la bicicleta—ese aparato que el hombre transporta de una parte a otra movido por la ilusión de que es él el transportado—no parecen dispuestos a darse por vencidos, ni mucho menos.

En Alemania el número de bicicletas que circulan por el país no cesa de ir en aumento y el interés popular por las manifestaciones del ciclismo deportivo es en todas partes extraordinario. Para la celebración de los campeonatos mundiales de ciclismo, que de ahora en adelante tendrán lugar todos los años en Colonia,—y en los cuales han participado ya este año, junto a los corredores alemanes, representantes de los países donde el deporte ciclista está más desarrollado, como Bélgica, Holanda, Suiza e Italia—el municipio de la gran metrópoli renana ha hecho construir, junto al Parque de Deportes de la ciudad, un nuevo velódromo capaz para 30.000 espectadores que—dicho sea de paso—el día de la inauguración, con motivo de las carreras internacionales germano-holandesas, resultó ya insuficiente.

S. LAPORTA

(Del "Diario Universal")

Hindenburg aprueba los colores del Imperio

BERLIN, 20.—Ha sido aprobada por el presidente Hindenburg la disposición dictada por el ministro Gessler, con relación al uso de los colores del Imperio—negro, rojo y oro—por las tropas de la Reichswehr. Como es sabido, el mariscal Hindenburg había expresado ya sus deseos en el mismo sentido de la disposición del ministro de la Defensa nacional.

El ferrocarril Vasco-navarro

VITORIA, 20.—Se ultiman los detalles para inaugurar la sección Vitoria-Estella, del ferrocarril Vasconavarro, el 22 de septiembre próximo.

De Aviación

En busca de dos aviones de la carrera California-Honolulu

SAN FRANCISCO, 20.—El diario "Examiner", que ha proporcionado los fondos para la participación en la carrera aérea de San Francisco a Honolulu del avión "Golden Eagle", pilotado por James Frost, ofrece un premio de 10.000 dólares a quien encuentre a este avión, y otro premio análogo al que dé noticias exactas de su paradero, aparatos ambos que se pondrán perdidos cerca del archipiélago de las Hawaii.

El total de las recompensas ofrecidas a quien encuentre a estos aparatos pasará de 50.000 dólares.

Son arrojadas al mar las cenizas del aviator Rogers

LOS ANGELES, 20.—En memoria del aviador Arthur Rogers, que encontró la muerte en la carrera de aviación de Honolulu, se ha celebrado una imponente ceremonia aérea, durante la cual fueron arrojadas desde un avión, sobre la bahía de Santa Mónica, las cenizas de dicho trépido aviador.

EL COMUNISMO

Se agrava la situación en Ucrania

LONDRES, 20.—Telegrafían de Riga al "Daily Mail" que, según las noticias recibidas de Ucrania, la situación se hace cada vez más grave. Se han registrado en estos días tres importantes movimientos antisoviéticos en favor de la total independencia de Ucrania.

Graves disturbios al Sur de Moscú

RIGA, 20.—En la ciudad de Tulas, al Sur de Moscú, se han producido graves disturbios provocados por los obreros de las fábricas metalúrgicas que desfilaban por las calles gritando "Queremos pan" y "Abajo los Soviets".

La ausencia de los Soviets en la Conferencia del Tránsito

LONDRES, 20.—La Prensa en general muestra indiferencia ante el anuncio de que la Unión de las Repúblicas Socialistas Sovietistas no estarán representadas en la Conferencia del Tránsito de Ginebra. Un periódico escribe:

"La ausencia de los delegados bolcheviques en la Conferencia internacional de Comunicaciones y Tránsito no debe ser lamentada en modo alguno. sino considerada más bien como un motivo de satisfacción, ya que facilitará la paz y el buen orden en las reuniones de Ginebra. En los círculos soviéticos se ha tratado de encontrar una especie de Sociedad Arcos en Atenas, pero la idea no ha cuajado. Además el Gobierno griego no consentirá probablemente su instalación."

DE POLITICA

Esta mañana, en el correo de Santander, ha regresado a Madrid el presidente del Consejo, marqués de Estella.

En la estación le esperaban los ministros que se encuentran en Madrid y numerosos amigos.

El Sr. Primo de Rivera, desde la estación del Norte se trasladó en automóvil al Ministerio de la Guerra.

Ha regresado, procedente de San Sebastián, el Sr. Martínez Anido.

Acompañando al presidente del Consejo, hizo su regreso a la corte el ministro de la Guerra, Sr. duque de Tetuan.

Con el presidente del Consejo de ministros, Sr. Primo de Rivera despachó, esta mañana, el Sr. Gómez Jordana, director de Colonias y Marruecos.

El ministro de Instrucción pública, señor Callejo, recibió hoy una comisión del Ministerio y al duque de Canalejas.

Al Sr. Aunós visitó esta mañana en su despacho oficial del Ministerio del Trabajo, una representación patronal del sector del Trabajo, formada por los señores Junoy y Orueta.

También recibió al secretario del Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, señor Valcárcel.

Hoy celebró una reunión el Comité Patronal de espectáculos públicos, para tratar acerca de los coristas y dependencias de los Teatros. Presidió la reunión el Sr. Jordana de Pozas.

También se trató de la elección de algunos cargos, que son de la competencia de los Comités, y de otras cuestiones que tenían pendientes incluso las relacionadas con la jornada y contratos de trabajo.

En el próximo mes de septiembre volverá a celebrarse una nueva reunión.

Esta tarde ha sido facilitada en el Gabinete de censura los siguientes decretos firmados por el Rey en Santander:

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Lérida.

Nombrando gobernador civil de la provincia de Lérida, al general de división en situación de reserva, D. Miguel Correas Oliver.

Idem. id. id. de la provincia de Cádiz, a don Manuel Lahlé Pavia, contraalmirante en situación de reserva.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, 1.—Teléfono 54-972

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGANO 10-TEL 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Los sucesos

EN MADRID

Almacén destruido por un incendio
En la calle del Mesón de Paredes, 9, almacén de curtidos, propiedad de don Valentín Isasi, que actualmente se encuentra ausente de Madrid, se declaró un incendio, que por la violencia con que empezó, causó extraordinaria alarma en el vecindario.

Fue el primero en advertir el siniestro un inspector de Policía urbana que por allí pasaba, el cual avisó al portero de la finca, y por teléfono, requirió la presencia de los bomberos. A los pocos momentos llegaron al sitio de la ocurrencia los Parques primero y segundo, al mando del señor Monasterio, y procedieron, con la rapidez acostumbrada, a la extinción del fuego.

Las llamas habían prendido en los géneros que allí se almacenaban, convirtiéndose en una formidable hoguera. Quedó destruida a los pocos momentos. Se quemó también el importe de la venta del día, unas 600 pesetas, que estaban en billetes en la caja.

Al lugar del suceso acudieron las autoridades del distrito, que acordaron la calle para dar más libertad de trabajo a los bomberos.

El fuego, que duró escasamente veinte minutos, no se sabe a qué fue debido, aunque se supone que fue producido por un corto circuito.

Las pérdidas son de bastante consideración.

La tienda estaba asegurada.

Herido en vuelco de automóvil
En la carretera de Toledo, cerca de Getafe, volcó un automóvil, resultando herido de consideración Rafael Jiménez de la Cuerda, de diez y nueve años, domiciliado en la calle de Carballo, 8. Traído a Madrid, se le prestó asistencia en el Hospital de la Princesa, siendo después trasladado a su domicilio.

Una mujer lesionada
En la calle de Leganitos, el automóvil 18.953, conducido por Quiterio Galán, de treinta y nueve años, atropelló a Petra Vázquez Fuertes, de cuarenta años, que vive en la calle de Montealeón, 27, causándole lesiones de pronóstico reservado. Fue asistida en la Casa de Socorro de Palacio y trasladada después a su domicilio.

Al golpearle con una vara
Angel Parra Fernández, de trece años, domiciliado en la calle de Ponzano, 43, sufrió lesiones de pronóstico reservado, que le causó al golpearle con una vara un individuo llamado Antonio, que vive en una vaquería de la misma calle.

EN PROVINCIAS

Herido en un choque
BARCELONA, 20.—Comunican de Guixó que en el kilómetro 10 de la carretera de Cervera a Guixó chocaron un camión propiedad del fabricante de harinas señor Balcells y una camioneta del panadero Pedro Inglada. Acompañaban a éste dos niños llamados Ramón Ars y Antonio Clones, los cuales resultaron heridos.

Muerto por un automóvil
SANTANDER, 20.—En el kilómetro 6 de la carretera de Torrelavega a Oviedo fué atropellado por un automóvil Carlos Díaz Llera, se resultó con graves lesiones. Cuando se le practicaba la cura de las heridas que sufría, falleció.

Heridos en un vuelco
QUINTANAR DE LA ORDEN, 20.—El automóvil que hace el servicio de Villacañas a Quintanar volcó entre Villa de Don Fadrique y Villacañas. El vehículo iba lleno de viajeros, entre los cuales hay varios heridos. Se ignoran las causas que motivaron el vuelco.

Fuego en dos almacenes
BARCELONA, 20.—Comunican de Lérida que se declaró un incendio en un almacén de paja propiedad de Luis Malancho, sito en el término municipal de Alguada. Debido al fuerte viento reinante, las llamas se propagaron a otro almacén y destruyeron 110 quintales de alfalfa y efectos de labranza. Las pérdidas ascienden a 3.000 pesetas.

Daños en un edificio
BILBAO, 20.—Esta tarde se declaró un incendio en el piso sexto de la casa número 55 de la calle de Autonomía y la alarma fué grande por hallarse enclavada dicha finca junto a la feria. Acudieron los bomberos, que lograron sofocar el incendio una hora más tarde. Quedó destruida la techumbre del edificio.

Entre mujeres
MORA, 19.—En el pueblo de Magán, riñeron por asuntos de índole privada Julia y Micaela García Prieto, Rita González Yuana Muñoz, las cuales resultaron lesionadas.

Una tromba de agua
PAMPLONA, 19.—En este momento se recibe noticia escueta de que en Valcarlos ha caído una enorme tromba de agua.

Accidente de trabajo
EL ESCORIAL, 19.—Cuando se hallaba trabajando en un andamio, se cayó a la calle el obrero albañil Lorenzo Bravo, de treinta y siete años, produciéndose una herida en la cabeza que fué calificada de grave.

Atropello de automóvil
EL ESCORIAL, 19.—El niño de cinco años Serafín Cebrián fué alcanzado por el automóvil que guiaba Luis Hernández Rivero, resultando con la pierna derecha lesionada y algunas otras heridas en el cuerpo.

Incendio en una fábrica
JEREZ, 20.—En la fundición de hierro de D. Ignacio Gutiérrez un incendio ha destruido la parte alta del edificio, inutilizando mucha maquinaria y reduciendo a cenizas el almacén de modelos de madera.

Un gato rabioso
OVIEDO, 19.—En el Hospital Provin-

cial han ingresado siete personas, vecinos de Carriño, que ayer fueron mordidos por un gato rabioso.

Todas ellas han sido sometidas al tratamiento de rigor.

Una locomotora arrolla a un carro
BURGOS, 19.—En el paso a nivel del paseo de la Quinta, del pueblo de Portes, una máquina que hacía maniobras arrolló al carro propiedad de Ruerto Alcalde, en cuyo interior iba éste, acompañado de una sobrina suya de corta edad. A consecuencia del encontronazo Ruperto y la criatura salieron despedidos a gran distancia. Aquel se produjo diversas lesiones de importancia en la cabeza y en las piernas. La niña no sufrió daño alguno.

Un naufragio
GIJON, 19.—Comunican de Luanco que a la entrada de este puerto, cuando regresaba de las faenas de la pesca, el vaporcito pesquero "Santa Clementina", se le abrió una vía de agua en el fondo y se fué a pique. No ocurrieron desgracias personales.

Un detenido se declara autor de un crimen
LEON, 19.—Ayer el Juzgado de Valencia de Don Juan siguió trabajando para esclarecer el crimen cometido en la persona del albañil Fernando Monar "el Lumbrá", que ha causado en dicha villa gran sentimiento. El juez suplente, D. Pablo García Garrido, tomó nuevamente declaración al detenido Ramón Pérez, hermano político de la víctima, quien se confesó único autor del asesinato cometido en la persona de su cuñado.

El autor de la muerte de Monar era conserje del Casino de dicha villa.

Cae del tren y se mata
SAN SEBASTIAN, 19.—En la línea férrea de Urola se cayó desde el tren a la va la joven de diez y seis años Angela Guemes, que quedó muerta.

Pastor víctima de la brutalidad de un compañero
LEON, 19.—En el pueblo de Vidanes, yerca de Cistierna, ocurrió un hecho repugnante. A un desgraciado pastor otro compañero de Villacideya, atándole pies y manos le practicó una dolorosa y salvaje amputación. El herido no dió cuenta del hecho, e inficionándose la herida ha tenido que ser trasladado al hospital, donde se encuentra en grave estado.

Un soldado perece ahogado
HUELVA, 20.—Al bañarse en el río Tinto, cerca de Trigueros, pereció ahogado el soldado del regimiento de Soria, Hipólito Virella Fernández, que se encontraba con licencia en dicho pueblo.

Salvamento de un joven
LAS PALMAS, 20.—En la playa de a ciudad de Telde embarcaron en un baidandro, para una excursión, los jóvenes Francisco del Pino y Francisco Pulido, con tres marineros.

Como la barca hacía mucha agua, los marineros fueron a la playa para traer otra embarcación, y, al regresar, vieron que el baidandro y los jóvenes habían desaparecido.

El suceso produjo en Telde general sentimiento, por ser los jóvenes muy conocidos.

Esta mañana, y en una diligencia de pasajeros del Sur, apareció Francisco del Pino en su domicilio, causando la natural alegría, pues le lloraban como muerto.

El joven ha manifestado que la barca se volcó y que ellos permanecieron agarrados a la quilla, llevándose la corriente la embarcación hacia el Sur de la isla.

Cuando llevaban así más de tres horas, el Pulido, como víctima de un ataque, se arrojó al mar y desapareció.

Pino, siguiendo la corriente, y cuando estaba casi extenuado, consiguió ganar la playa y llegar al pueblo de El Carrizal, donde lo auxiliaron, tomando la diligencia que lo condujo a Telde.

Robo de joyas por valor de 17.000 pesetas
PONTEVEDRA, 20.—En la calle de la Oliva, que es la más céntrica de esta capital, durante la ausencia de sus dueños fué asaltada la casa del abogado señor Millán, apoderándose los rateros de joyas valoradas en 17.000 pesetas.

Explosión en un taller de pirotecnia
VALENCIA, 20.—En un taller de pirotecnia, propiedad de Vicente Bernat Vidal, instalado en una masía en una a Villarreal, término de Cuartell, hizo explosión un depósito de pólvora, derrumbándose con estrépito el edificio e iniciándose un fuego, que se propagó a los sitios en que había más materias explosivas.

Acudieron rápidamente el vecindario y las autoridades, que practicaron los trabajos de salvamento de las personas que se hallaban en el taller en el momento de ocurrir la explosión.

Los bomberos consiguieron extraer al dueño del taller en estado agónico, conduciéndole al hospital, donde falleció a los pocos momentos de ingresar.

La esposa de Bernat, Amparo Raga, que también fué extraída de entre los escombros, presentaba heridas y quemaduras graves; Rosario y Enrique Raga, diferentes heridas y quemaduras graves; Mercedes Tocaura, menos graves; Rosario y Enrique Raga, diferentes heridas y contusiones.

Todos los heridos han quedado hospitalizados en Sagunto.

Este suceso ha causado gran consternación en el pueblo y en los limítrofes.

Un cuartel dedicado a oficinas

ZAMORA, 20.—La Junta de Acción Ciudadana tiene el propósito de dedicar el cuartel viejo, en vista de la próxima inauguración del de Viriato, a oficinas públicas, medida que reportaría grandes ventajas a la población, tanto desde el punto de vista económico, pues los locales que ocupan en la actualidad dichas oficinas cuestan mucho, como por la unificación de los servicios en un edificio espacioso y céntrico.

Hoy se ha reunido dicha Junta, y designó una Comisión para que estudie el asunto y formule la propuesta que corresponda.

Telegramas breves del extranjero

PRAGA, 19.—El Municipio de esta capital ha entablado negociaciones con una Casa de Nueva York para tratar de la construcción de un ferrocarril subterráneo en Praga.

MOSCOU, 19.—La escuadra rusa del Mar Negro ha terminado sus maniobras y ha regresado a Sebastopol.

BERLIN, 19.—Los nuevos sellos de Correos, de 5, 10 y 20 fenings con la efigie del mariscal Hindenburg, impresos para conmemorar el 80 aniversario de su nacimiento, se pondrán en circulación el próximo mes de octubre.

LONDRES, 19.—El secretario de la Compañía del túnel bajo el Canal de la Mancha ha declarado que aunq. Francia haya abandonado los trabajos preliminares del proyecto para la construcción del túnel, estos no afecta en nada al proyecto por el lado inglés.

PARIS, 19.—El señor Rakousky, embajador de la Unión de la República de los Soviets, ha llegado a París esta mañana, procedente de Moscú.

LONDRES, 19.—Según las estadísticas publicadas por el departamento de Comercio en los Estados Unidos, los americanos han gastado, el año pasado, en el extranjero, 500 millones de libras, entre empréstitos y turismo.

ROMA, 19.—El Pontífice ha recibido a una peregrinación franciscana de Milán, que le entregó un pergamino milniado.

El Papa pronunció un discurso.

NUEVA YORK, 19.—Van muy adelantados los trabajos preparatorios de una gran prueba transatlántica de yates a vela entre Nueva York y Santander.

LONDRES, 19.—Comunican de Rapid City, residencia veraniega del Presidente americano Coolidge, que en la próxima semana el Presidente se propone someter al Parlamento un proyecto reduciendo los impuestos.

SOFIA, 20.—Bulgaria ha sido invitada oficialmente a formar parte del Instituto internacional para la unificación del derecho privado, institución creada por el Gobierno italiano.

EL CAIRO, 20.—El jefe del partido nacionalista egipcio, Zagloui Bajá, se encuentra muy mejorado de su enfermedad. Se confía en un pronto restablecimiento.

GINEBRA, 20.—El Gobierno turco ha comunicado a la Secretaría de la Sociedad de Naciones que enviará una Delegación a la tercera Conferencia general de Comunicaciones y Tránsito, que se reunirá en esta ciudad el día 22 del corriente.

PRAGA, 20.—El coste del ferrocarril subterráneo que el Municipio negocia con una Casa norteamericana se elevará a mil millones de coronas y su construcción durará de tres a cinco años.

BUDAPEST, 20.—Las conversaciones entabladas entre los obreros y el ministro de Trabajo han quedado rotas hoy.

En vista de ello se espera que mañana adopten los obreros una resolución.

CONSTANTINOPLA, 20.—El director de la Compañía de aviación "Imperial Airways" ha llegado hoy a esta capital.

El objeto de su viaje es realizar los estudios necesarios para tratar de acortar la ruta aérea a las Indias.

PARIS, 20.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Aristides Briand, ha firmado hoy el acuerdo comercial francoalemán, recientemente concertado.

DISTRITO DE LA LATINA Verbena de la Paloma

HOMENAJE A LA INFANCIA
El domingo 21 de los corrientes, a las seis de la tarde, en el local de la Tenencia Alcaldía, se celebrará un "Homenaje a la Infancia", al que pueden concurrir los niños y niñas del distrito, de dos a seis años, adjudicándose premios a los mejor presentados por limpieza, peinados y, aunque dentro de la modestia, con el mejor buen gusto y capricho de sus padres.

HOMENAJE A LA ANCIANIDAD
A las siete del mismo día, se verificará otro acto de "Respeto a la Ancianidad", concediendo premios de dulces, pasteles, botellas de leche, tabaco picado, puros y petacas, para los que a juicio de la Comisión, sean más mercederos por diferentes conceptos de esta modesta distinción.

Información de los Estados Unidos

Alemania desea obtener mandatos sobre sus antiguas colonias.—Donativo para la compra de radio

NUEVA YORK, 20.—El doctor Peter Neinholt, ex ministro de Hacienda alemán, hablando en el Instituto político de Williams-town, ha declarado que el Gobierno alemán desea obtener los mandatos concedidos a las otras potencias sobre las antiguas colonias alemanas.

El doctor Neinholt añadió que tiene fundados motivos para creer que la Sociedad de Naciones acabará en breve con esta "injusticia", y que en realidad el Reich se contentaría con dos o tres mandatos solamente.

El señor Edward S. Hapkness ha donado una suma de 250.000 dólares al fondo de hospitales, destinados a la compra de cuatro

gramos de radio. El radio se empleará en el Memorial Hospital para el tratamiento del cáncer y enfermedades similares.

Los bienes alemanes embargados
WASHINGTON, 20.—El senador Smoot, presidente del Comité financiero del Senado, ha declarado que dicho Comité sustenta el criterio de que los Estados Unidos deben retener el 40 por 100 por lo menos de las propiedades embargadas en los Estados Unidos en el momento de la entrada en guerra, contra Alemania, para que sirva de garantía a las peticiones de daños de guerra procedentes de ciudadanos americanos.

TOREROS Y TOROS

Un espontáneo gravísimamente herido
TOLEDO, 20.—Terminada la corrida de ayer tarde, ha sido facilitado al público el siguiente parte facultativo, sobre la cogida del "espontáneo" que se arrojó a la plaza: "Durante la lidia del sexto toro ha sido curado en esta enfermería un individuo llamado Florencio Ruiz Valverde, de treinta y ocho años, natural de Sevilla, con una herida por asta de toro en la región lateral derecha del tórax, al nivel de la cuarta y quinta costillas, de diez centímetros de extensión superficial y penetrante, con dos trayectorias: una hacia arriba hasta la primera costilla, por debajo del pectoral mayor, y otra hacia adentro y arriba, con perforación de la pleura y pulmón, fractura de la costilla antes citada, así como de una erosión en el tercio superior, cara interna, del muslo izquierdo, y de una contusión en el codo del mismo lado. Pronóstico gravísimo. Doctores Moreno y Perezagua."

El herido ha sido trasladado, con las precauciones consiguientes, al hospital.

Las maniobras soviéticas en las zonas marroquíes

PARIS, 19.—"Le Matin" publica una serie de cartas cambiadas entre los señores Volkoff, agregado militar a la Embajada de los Soviets en París, Krestinski, embajador de los Soviets en Berlín, y Gallaher, agente soviético en Londres, que demuestran la existencia de un plan en el que han colaborado el Gobierno de Moscú y los elementos directores de la Tercera Internacional para desorganizar el imperio colonial francés y sublevar a las tribus marroquíes.

El 4 de enero del año actual, el "Komintern" (Comité revolucionario) de París ordenó al agente Gallaher que hiciera llegar a poder de las tribus rifeñas una importante cantidad de armas y municiones, entre aquellas 2.500 carabinas y 1.500 fusiles. El agente Gallaher contestó el día 8 del mismo mes que había hecho la gestión necesaria en una Casa comercial de Dundee en lo concerniente a la entrega del material pedido, y en una Compañía alemana de navegación, domiciliada en Inglaterra, para el transporte de este material en sus buques.

Tres días después, el "Komintern" de Moscú decidió mantener y reforzar el Comité de socorros a los rifeños con el fin de que pudieran reanudarse las hostilidades en primavera.

El 16 de enero, el embajador Krestinski escribió al agregado militar Volkoff que se hiciera lo necesario para reclutar elementos técnicos entre la oficialidad del Ejército alemán con destino al mencionado Comité de socorros, añadiendo en su carta que el mayor Jurgens había podido obtener en el Estado Mayor alemán importantes datos concernientes a Marruecos.

El 20 del mismo mes, el agente Gallaher escribió al agregado militar Volkoff, anunciándole haber recibido de la Sociedad soviética A. R. C. O. S., establecida en Londres, diez mil pesetas y municiones en cantidad, especialmente cintas de ametralladora cartucheria para pistola y granadas de mano, del tipo usado por el Ejército británico, todo lo cual había sido embarcado ya.

El día 31, el señor Kameneff, inspector general del Ejército rojo de mar y tierra, dirigió desde Moscú una extensa carta al Comité revolucionario español en París, en la que exponía a grandes rasgos el plan de operaciones en Marruecos, preconizando especialmente la necesidad de derribar el actual régimen de gobierno en España.

Finalmente, en 18 de marzo, el agregado militar Volkoff dirigió a su colega Arkasoff, delegado militar de los Soviets en Marruecos, otra carta, en la cual le transmitía la orden expresa del Comité revolucionario de intensificar la actividad de las tribus sublevadas hasta llegar a resultados tangibles que permitieran ayudar a la realización del plan propuesto.

Todos estos manejos fueron los que dieron lugar a las últimas rebeliones de las tribus en Marruecos, tanto en la zona francesa como en la española.

De Barcelona

Acercas de la detención de un ingeniero.—Una nota de la Jefatura Superior de Policía. La muerte de "el Moro"

BARCELONA, 20.—Ayer, en la Jefatura Superior de Policía se ha facilitado una nota acerca de la detención del ingeniero y el abogado de que días pasados dimos cuenta.

Se dice en dicha nota con respecto a la detención del ingeniero don Andrés Reverter Llop que en 27 de junio último se presentó en la Jefatura una denuncia suscrita por dos ingenieros, personas solventes, por esta de catorce mil y pico de pesetas; en dicha denuncia se hacía constar que el señor Reverter había hecho proposiciones a los denunciantes referentes a un negocio, exhibiéndoles varios documentos con membretes de centros oficiales, que los denunciantes comprobaron eran falsos al personarse en dichos centros; pero que ya habían entregado al señor Reverter determinadas cantidades, que ascendían en total a una cifra superior a la indicada. Esta denuncia fué tramitada al Juzgado de guardia, no poniendo a su disposición a Reverter por no haber sido detenido dicho día, por lo que se continuaron las gestiones por la Policía hasta conseguir su detención, siendo entonces puesto a disposición del juez a los efectos de justicia que procedieran para la denuncia contra él presentada.

"Por lo que respecta al abogado señor Serrano, la detención la ha motivado—dice la nota—el saberse que estaba procesado por un Juzgado de Madrid, a quien se consultó, contestando dicha autoridad que, efectivamente, estaba procesado por estafa y falsedad, cuyo sumario, una vez terminado, fué remitido a la Audiencia, encontrándose el señor Serrano en libertad provisional mediante fianza personal, extremo que no pudo comprobar al ser detenido."

Ante el Juzgado del distrito de la Barceloneta prestaron declaración los agentes de Vigilancia que oyeron a un vigilante nocturno afirmar que el día que se cometió el crimen de Juan Blas (a) "el Moro", o por aquellos días, sabió éste con otro individuo llamado Juan Canivell (a) "Pelagatos" a buscar caracoles. Parece que los agentes han mantenido su afirmación, encerrándose el vigilante en una absoluta negatva, diciendo que él no recordaba haberlo dicho, lo que dió lugar a un careo.

El excursionismo.—El presidente de la Audiencia.—La venta de cocaína.—Amenazas de muerte. Otros sucesos

BARCELONA, 20.—Durante los días sábado, domingo y lunes últimos, por las estaciones de Francia, Norte, apadero de la calle de Aragón y ferrocarriles de Cataluña y Sarriá, se despacharon 204.700 billetes.

Si se suman los que utilizan tranvías, ómnibus y automóviles, en los tres días citados salieron de Barcelona para pasarlo en la montaña y en las playas de la costa 210.000 ciudadanos barceloneses.

En la calle del Cid fué detenido Anastasio Arevalillo cuando intentaba vender un frasco de cocaína a un transeúnte, el cual, al darse cuenta de la presencia de la Policía, se dió a la fuga.

Arevalillo ingresó en los calabozos del Palacio de Justicia, a disposición del juez especial que entiende en estos sumarios.

En la calle de Mallorca, Jaime Gilabert requirió a un sargento de la Guardia civil para que detuviese a un individuo que, según aquél, le venía haciendo objeto de amenazas de muerte. Detenido dicho individuo, dijo llamarse Manuel Montes, y negó que hubiese amenazado a su denunciante. Se le ocupó una pequeña navaja.

Dicen de Mataró que una pareja de la Guardia civil, compuesta por los guardias Alfredo Roure y Andrés Vázquez, cuando regresaba de prestar servicio, al pasar por la calle de Tetuán vió que corría en dirección contraria un perro hidrófobo perseguido por unos vecinos. El guardia Roure, tras no pocos esfuerzos, logró apoderarse del perro y llevarlo al Ayuntamiento, no sin antes recibir un mordisco en la mano izquierda.

El guardia Roure ha sido trasladado al Hospital Militar de Barcelona para su observación y cura.

Comunican de Gerona que en el pueblo de San Sadurn, cerca de La Bisbal, en una casa de campo denominada del Ermitaño, ha sido asesinada Lucía Xilvo Domingo, de sesenta y tres años. Se ignoran más detalles de este hecho.

La enfermedad del cardenal Primado

TOLEDO, 20.—En el vestíbulo del palacio episcopal ha sido colocada la siguiente nota relativa a la enfermedad del cardenal primado:

"Siendo muy diversas las noticias, algunas desprovistas de fundamento, que la Prensa diaria publica sobre la salud de Su Eminencia Reverendísima, para orientar a la opinión de su estado actual, los familiares de Su Eminencia el cardenal y el médico de cabecera se ven precisados a dar las noticias verídicas, y el siguiente parte facultativo:

"Desde el último parte facultativo en que se daba cuenta de la desaparición de los trastornos cardíacos y del alejamiento de la intoxicación urémica, la gravedad de Su Eminencia ha quedado limitada a la que originó el proceso neoplástico primitivo. En lo sucesivo, no se darán partes facultativos, mientras no se presente complicación que así lo exija.—Doctor Delgado."

Espectáculos para mañana

FUENCARRAL.—A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos: Despedida del Comendador Maieroni (Ilusionismo fantástico). Con este motivo, realización de sus experimentos más sensacionales.



MADRID

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

**ENFERMOS
DESESPERADOS
NO DESALENTAR!**



El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto os curará definitivamente. (Numerosos testimonios)

Las veinte curas del Abate RAMON, curan radicalmente

la Diabetes, Albuminuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.) los Reumatismos, los Males del Estómago (acidez, indigestiones, acidez, pesadez, etcétera), las Enfermedades de los Nervios, del Corazón (palpitaciones, etc.), de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, de las Ulceras varicosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

NADA MAS QUE PLANTAS!

Se entregará gratis a quien lo solicite, un libro explicativo dirigiéndose personalmente, o por escrito a Laboratorios Botánicos y Marinos Barcelon, Ronda San Pedro, 11; Madrid, Arrieta, 13; Valencia, Historiador Chabas, 1; Bilbao, Heros, 20 (entradas por Espartaco Gilón, Alfonso XII, 4; Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 18; Alicante, Sagasta, 18)

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el periodo a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7
MADRID

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?..

Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritis, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal.
De usted afmo. y s. s. q. e. s. m.,
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Rrenal, 2, y farmacias